

# *Cuba exprime son engagement envers les Objectifs de développement durable*

---



La Havane, 26 avril, (RHC) Cuba a réitéré ce mercredi à Santiago du Chili son profond engagement en faveur de la réalisation des Objectifs de développement durable (ODD) et sa volonté de continuer à soutenir, avec ses modestes ressources, les autres pays qui en ont besoin.

S'exprimant lors du forum sur l'Agenda 2030, la vice-ministre cubaine du Commerce extérieur et de l'Investissement, Deborah Rivas, a déclaré que depuis la présidence du Groupe des 77 plus la Chine, son

pays a proposé de promouvoir des projets de coopération qui accompagnent les stratégies de développement des nations du Sud.

Lors de l'événement organisé par la Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes (CEPALC), Deborah Rivas a déclaré que les multiples défis de l'ordre international actuel sont aggravés par le blocus imposé par les États-Unis à Cuba il y a plus de 60 ans et intensifiés dans le contexte de la pandémie.

Cet impact exponentiel a été renforcé par l'inscription arbitraire et injustifiée de l'île sur la liste des États présumés promoteurs du terrorisme, publiée par le département d'État des États-Unis, a dénoncé la chef de la délégation cubaine.

Cette mesure, a-t-elle ajouté, affecte tous les domaines de la vie du pays, car elle implique un renforcement des difficultés à s'insérer dans le commerce international, à réaliser des opérations financières et à acquérir des intrants de base pour la population et le développement.

Malgré le blocus et l'impact du Covid-19, le pays a fait des progrès depuis la présentation de son premier rapport national volontaire en 2021.

En ce qui concerne la disponibilité et la gestion durable de l'eau et de l'assainissement pour tous, l'accès de la population à ces services de base est considéré comme une question stratégique pour la nation.

Les interventions du pays sont matérialisées par le programme intégral de développement de l'eau, aligné sur les ODD et notre plan de développement national.

Cependant, nous sommes confrontés à des défis liés à la crise climatique et à la sécheresse, comme nos frères des Caraïbes, qui nécessitent un meilleur accès au financement externe et à de nouvelles technologies respectueuses de l'environnement et en bénéficiant de conditions favorables.

En ce qui concerne l'énergie propre et abordable, Cuba promeut la "Politique de développement des sources renouvelables et d'utilisation efficace de l'énergie (2014-2030)", qui vise à faire passer la production de 4 à 32 % d'ici à 2030.

Cet objectif a été sérieusement affecté par les obstacles imposés par le blocus pour attirer les investissements étrangers dans le secteur, ce qui a également un impact direct sur le processus d'industrialisation durable auquel le pays aspire.

Face aux défis actuels, Cuba encourage la gestion efficace de la science, des technologies et de l'innovation, tant au niveau national que dans le cadre de sa coopération.

En 2021, le budget de l'État a financé 43 % des dépenses scientifiques, tandis que les sources commerciales en ont couvert 52 %.

Grâce aux mécanismes de financement public, des projets prioritaires pour le pays ont été soutenus, comme le développement de ses propres vaccins contre le Covid-19.

De même, le pays s'est engagé à remplacer les importations, à promouvoir les exportations et les opportunités d'investissement direct à l'étranger, dans un environnement économique plus dynamique basé sur la participation des entreprises publiques, des micro, petites et moyennes entreprises, des coopératives et d'autres acteurs.

La vice-ministre cubaine a déclaré que le contexte actuel exige plus que jamais de maintenir le rôle décisif de la CEPALC dans les efforts des pays de la région pour la réalisation de l'Agenda 2030.

Source Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/320840-cuba-exprime-son-engagement-envers-les-objectifs-de-developpement-durable>



**Radio Habana Cuba**